

みあけ

35号 奥八田地区公民館 令和7年2月27日

強い寒気の影響で、厳しい寒波に雪・・・ここぞとばかりに、但馬の冬を見せつけてくれました。

「冬来たりなば春遠からじ」・・・この言葉が頭をよぎりました。てつきり日本の古い昔から使われている言葉だと思い込んで居ましたが、なんと、何とイギリスの詩人の詩の一節でした。厳しい冬が来たら春はすぐ隣にいる。どんなに今不遇であつてもその先には明るい希望の日々が待っている・・・と訳されています。この言葉は、何かに挫折した時、落ち込んでいる時などに、励ます表現としても使われます。私たちは、いつ辛い出来事に遭遇するか予測出来ません。そして、それは避けて通れません。しかし、辛い事を1つ1つ頑張つて解決していくたびに、何かしらの力がつき人は成長していくのです。次々と新しい難問にぶつかつても、「冬来たりなば春遠からじ」の言葉通り明るい希望の日々がきつと待っている。・・・と信じて頑張れば、春つていがいいにも近いかも知れませんね。

皆さんの**全ての春が待ち遠しい**ですね。♪は～るよ来い♪ は～やく来い♪

3月のカレンダー

| | |
|----------------------|------------------|
| 3月は「弥生（和風月名）」 | (19日頃彼岸の入り) |
| 3日・ひな祭り(女の子の成長を願う行事) | (12日・奈良の東大寺お水取り) |
| 8日・国際女性デー | (23日頃彼岸明け) |
| 14日・ホワイトデー | 20日・春分の日 |
| | 卒園式・卒業式(3月上旬～下旬) |

3月の予定

健康麻雀教室・・・第1・3(金)7日・14日・21日・・・8:30～

リメイクの会・・・第2・4(土)8日、22日・・・9:00～

習字教室・・・第1(土)1日・・・9:00～ ***今月のみ、第1土曜日**

ポッチャ練習会・・・第3(月)17日・・・9:00～



初午は、2月6日(木)岸田区(畑原)の白山神社で行われる恒例の行事

で、コロナ禍で何年間は休んでいましたが、今年は、地区の皆さんが集まり開催されました。初午は、毎年2月の最初の午の日に開催される稻荷神社の祭事です。

地域によって違いはありますが、白山神社も、家内安全、五穀豊穡、商売繁盛などを祈願する行事として昔から行われています。白山神社独自の初午祭をのぞいて見ました。般若心経を1回唱える事に、用意された500個の豆から、参加された人数の数だけの豆を取り、豆がなくなるまでは、般若心経をあげます。500個の豆が終わると再度500個の豆を同じように、願いを込めたたびすらに、般若心経を唱え、豆がなくなったら終了となります。お参りされる人数で、般若心経を上げる回数が左右されると言う事です。(500個の豆は、炒り豆にして参加された皆さんで持ち帰り頂きました。)

冬から春の祭りは、五穀豊穡の祈願、秋の祭りは、豊かな実りに感謝・・・と参加して下さった正楽寺住職昌賢氏に教えて頂きました。久しぶりに、出会う顔に、みんなで食べる昼食は格別でした。厳しい寒波の中、おごそかな祈りもあり、楽しい交流もありの初午の行事。大事に残していきたいですね。



白山神社・初午

～聞いてください ほっこり いい話～



雪の降る今の季節の心温まる昔話「かさこじぞう」皆さんはご存知ですか？貧しくとも心優しいおじいさんとおばあさん。正月がくるといのに何も無い、すげがさを作り町へ、しかし、笠は全く売れず、帰り道雪をかぶったお地蔵様を見つけ、「冷たかろうに」と売り物の笠をかぶせてあげ笠の足りないお地蔵様には、自分の手ぬぐいをかぶせてあげ家路につく。出迎えたおばあさんも怒ることなく「それは、いいことをしなされた。」と。優しくおじいさんを受け入れる。その晩二人の優しさに、お地蔵様から、宝物がどつさり届き、二人はいいお正月を迎えられめでたしめでたしの心温まるお話です。優しいことをすれば、良いお返しがある。子供たちにも教訓になります。大人にも思いやりの心の大切さも教えてくれる話です。私も大好きで、読み聞かせでもよく子供たちに読みます。何と、何と、これぞ令和のかさこじぞうのお話しです。リメイクの会に、1月より新しく仲間入りされた彼女。お墓に祀られている三体のお地蔵様の帽子とよだれかけが、随分くたびれているのが前々から気になっていたとか。いつも自分たちを見守って下さるお地蔵様。誰に頼まれた訳でもなく、リメイクの会の仲間に入られて初めての作品に、是非ともお地蔵様の帽子とよだれかけを作りたいと・・・それは、それは、愛情にあふれ一針、一針手縫いで頑張つてる彼女の姿にかさこじぞうのおじいさん、おばあさんが重なりました。春には、新しい帽子とよだれかけにほっこり嬉しそうに微笑まれているお地蔵様にお会いできると思います。彼女の優しさに、きつとご利益あると確信します。私たちも是非あやかりたいものです。

～可愛い よだれかけ～

シルバー川柳を見つけました

あ～んして 昔 ラブラブ 今 介護

さき寝るぞ 安らかにと 返す妻

味のある 字どほめられた 手のふるえ

マイナンバー なんまいだー と聞き違え

年金に ボーナスないのと 孫が聞く

なぜきえる 眼鏡と鍵の ミステリー

これも大事 あれも大事と ゴミの山 *クスツと思わず(笑)つてしまいますね



シルバー川柳に

分かる 分かるど

うなづく自分に苦笑い

館長のひとりごと・・・お正月の楽しみと言えば年賀状。1年に1回の友達との交流・・・お世話になった方々の生存確認。しかし、今年は、はがきが85円と値上げも影響しているとは思いますが、「今年で年賀状じまいにします。後は、ラインで・・・」と。年賀状じまいのはがきが沢山届いた。さびしいけれど、そう言う自分も教え子たちからの・・・就職しました。結婚しました。子どもが生まれました。・・・の嬉しい近況報告に一喜一憂しつつも、令和8年度で年賀状じまいにしようかと思案中である。

